



LE THRIPS

Le thrips, aussi appelé "bêtes d'orage" ou "bêtes d'août", est un insecte piqueur-suceur brun ou noir muni de longues ailes étroites et ciliées, qui mesure de 1 à 2 mm de longueur. La larve est jaune crème. La forme adulte et larvaire évoluent sur la face supérieure et au revers des feuilles en les perforant pour se nourrir de leur sève.



CONDITIONS FAVORABLES

Symptômes

Les feuilles présentent des taches argentées sur les limbes, puis se dessèchent. Contrairement aux autres insectes piqueurs suceurs, les thrips se trouvent sur la face supérieure des feuilles.

Les jeunes pousses, les fleurs et les fruits se déforment puis se dessèchent eux-aussi.

Terrain favorisant

Une atmosphère chaude et sèche (surtout dans les serres et vérandas)

MOYENS DE LUTTE

Lutte préventive

Maintenir une atmosphère humide et aérée pour limiter la prolifération.

Pratiquer un système de rotation des cultures, afin de casser le cycle de reproduction de l'insecte.

Introduire un acarien prédateur (*Amblyseius cucumeris*) ou un chrysope (*Chrysopa carnea*) ; leurs actions sont très efficaces.

Lutte curative

Si l'infection est importante, pulvériser une décoction d'ail, ou, en dernier recours, un insecticide.

Type	Insectes piqueurs-suceurs
Confusions possibles	Pucerons, pyrale, araignées rouges, aleurodes, acariose, cochenilles
Période d'attaque	Printemps, été, automne, hiver
Parties touchées	Feuilles, fleurs
Plantes sensibles	Légumes cultivés sous abri, cucurbitacées, pois, oignons, poireaux, choux, navets, radis, brocolis ; azalée, chrysanthème, rosier, bégonia, orchidées et autres plantes d'intérieur et cultivées sous serre

Notes